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12. 山中 裕加　Hinel ／代表
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7. 高田 裕明　AKI's KITCHEN ／店長
　 東京都出身／任期：2018 年 3 月〜 2021 年 2 月 

5. 鈴木 直之　ZENTECH
　 大阪府出身／任期：2019 年 3 月〜 2022 年 2 月

11. 山中 康寛　delifit ／おいしいと健康を AI する人
　   松山市出身／任期：2019 年 11 月〜 2022 年 10 月

4. 古賀あつみ　いまここ健康生活 Lab ／ヨーガ・セラピスト
　 神奈川県出身／任期：2018 年 3 月〜 2021 年 2 月 

9. 長尾 愛里　cuddle ／ Food director
　 岡山県出身／任期：2018 年 9 月〜 2022 年 9 月

2. 上田公彦　西条アウトドアサービス／アウトドアガイド
　 熊本県出身／任期：2019 年 3 月〜 2022 年 2 月

8. 田村 裕太郎　合同会社さとらいふ／ Sports Activity Community Director
　 新潟県出身／任期：2019 年 4 月〜 2022 年 4 月

6. 仙石  一大　INFINITY PEAKS ／代表
　 山口県出身／任期：2019 年 2 月〜 2022 年 2 月

1. 安形 真　一般社団法人リズカーレ／代表理事　
　愛知県出身／任期：2018 年 3 月〜 2021 年 2 月

3. 大須賀 一仁　大須賀企画事務所 / 東予人プロジェクト 代表
　 大阪府出身／任期：2019 年 3 月〜 2022 年 2 月

10. 野口 あすか　ららジュース／店主
　   西条市出身／任期：2019 年 3 月〜 2022 年 2 月

安田 光孝さん・池田 広美さん・山本 ちさとさん・山内 政志さん
村上 陽一郎さん・高本 安友美さん・今井 博志さん・平野 克政さん
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SALES

昨年度との比較をしながら、4 つの数字で 2020 年度の成果をお伝えします。
私たちが目標としているところは、13 人が生計が立てられるくらいの売上を作り、

継続的な活動により西条市に長期にわたりインパクトを与えていくことです。
その過程としての 1 年間を振り返ります。

数字の面では昨年度の 4 倍以上に
なり、コロナ禍で積極的に動きづ
らくなっている中で各自奮闘した。
内訳を見ると上記円グラフのよう
になっていて、売上規模ではかな
りばらつきがある。事業の種類に
よって自立可能な売上規模は違う

コロナ禍でテレワーカーが増えたこ
とや、全国のコワーキングスペース
の運営者と繋がったことで、地域に
おけるコワーキングスペースの価値
を再認識した 1 年となった。市外・
県外から西条にリモートワークをし
に来る人たちは、地元のユニークな
人たちと繋がりたがっている。その
ため、55 人のチャレンジャーのプ
ロモーション動画を制作し、コロナ

まちの 変 化 が目に見える形でわか
る 「拠点」の数。昨年度のコワーキ
ングスペース「紺屋町 dein」、ベ
トナムの拠点  「XIUcafe Viet-Nhat」、
大保木地区の「さとらいふ事務
所 」に加え、今年度は新たにコ
ワーキングスペース「サカエマチ
HOLIC」、ツアー・物販の拠点「東
予人」（大須賀）、 ヨガ教室「古民家
いまここ」（古賀）がオープン。そ

情報 発信を行う目的は２つ。
1. 公的な 資金を基に活動をしてい
ることから、活動の透明性を担保し
説明責任を果たすこと、2. メンバー
のビジネスに繋げていくことだ。
そのため年に 2 回の活動報告会と、
随時 SNS や各種メディアでの情報
発信を行っている。各メンバーの活
動が活発になってきたことから、情
報発信ができるネタが増え、頻度も

挑戦者コミュニティ   1.4 倍に規模拡大

拠 点 数は 8 つに（キッチンカー含む）

メディア掲載数は約 3 倍に増加売上は 1 3人全体で 約 4 倍に

ため一概には言えないが、おお
よそ半数以上は現時点で自立可
能と言える。
売上上位メンバーはある程度の
ビジネスモデルが出来上がって
おり、毎月定期的に売上が上が
る体制が整ってきた。下位メン

バーはまだ商品 やサービスをテ
スト的に市場に投入し改善をし
ている段階の者が多い。当初の
目標どおり、2 年目終了時点で
の売上目標 4,000 万円を達成し
たことで、来年度の売上目標 1
億円が 見えてきた。

対策を厳重に行ったう
えで県外からワーケー
ション利用者を 22 人
誘致した。
2020 年 8 月 末 に は、「 紺 屋 町
dein」に続き 2 軒目となる「サカ
エマチ HOLIC」をオープンさせ、
ドロップイン ( 誰でも時間単位で
利用できる仕組み ) と法人会員と
学生会員の受け入れも開始した。

こにキッチンカー「ららジュー
ス」（野口）と「AKI's KITCHEN」

（高田）が加わった。他にもフジ
グラン西条店や、モンベル アウ
トドアオアシス石鎚などに商品
の販売所を設置することができ
たことで、地域住民も西条市の
各所でローカルベンチャー事業
の広がりを感じることができる
ようになってきている。

向上した。
SNS 発信は全体で月に 20 回以上
を目標に運用していて、メディア
に取り上げてもらうためのアク
ションも 昨年より増えた。露出
はフリーペーパーをはじめとする
地域メディアが中心だが、新聞、
ラジオ、テレビといったマスメ
ディアへの出演も増加中で、その
影響力を実感している。

数字で見る2020年度の成果

SAIJO WAY News
SALES　　　COMMUNITY　　　PUBLICATION　　　BASES

2020-
2021

COMMUNITY

2019→2020 年度

1,028 万円

4,275万円

メディア掲載回数

33 回

90回

SNS 発信数

181 回 → 245 回

▼
▼

PUBLICATION

BASES

売上高別人数

～ 100 万円

4 人

100～300 万円

4 人

300～500 万円

2 人

500～1000 万円

2 人

1,000 万円～

1 人

37人

53人

コワーキングスペース会員数

0

1 0

2 0

3 0

4 0

5 0

6 0

20202019

●紺屋町 dein
● XIUcafe Viet-Nhat
●さとらいふ事務所 

●サカエマチHOLIC
●東予人
●古民家いまここ
●ららジュース
●AKI's KITCHEN

NEW!

動画はこちら
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コロナ禍でも
前向きに奮闘！

挑戦者の生態系
繋がりが大きく拡大

安形、 高田、 古賀、 篠原、 山中 （裕）

3人が卒業、2人が退任

メンバー4人が
市内高校の教壇に！

SAIJO SOUPで
コミュニティ拡大

2年目だからできた
地域事業者とのコラボ

全体としてはコロナ禍で集客しづらく苦戦した 1
年であったが、持っているスキルや地域との連携
で価値を生み出し仕事を創っていった。
春先にはオンライン会議の需要が高まったことか
ら、「zoom」を利用した「オンライン会議の始め
方」や「インターネットビジネスの始め方のセミ
ナー」などを真っ先に開催。また、売上が減少し
た飲食店や生産者を支援すべく「デリサポ西条」
を立ち上げ、テイクアウト支援や特設売り場の設
置など（長尾）や、「西条やさい便」で都市部向
けに西条産の野菜や果物を発送する取り組み（高
田）を行った。他にもスポーツ用マスクのクラウ
ドファンディングが成功したこと（仙石）、アウ
トドア需要が増加したこともあり、西条にさまざ
まなアウトドアアクティビティを生むことができ
た（上田、大須賀、田村、安形など）。

挑戦者の生態系を作り出す場として、「紺屋町
dein」と「サカエマチ HOLIC」の 2 つのコワー
キングスペースを作った。今回はその中でも面白
い取り組みを紹介する。まず「紺屋町 dein」の「学
dein」。スキルがある人が講師を務め、興味があ
る人が参加し学び・成長するセミナー形式の場
だ。「SNS に使えるスマホ講座」「グラフィックレ
コーディング講座」など毎月 1 回、通算 16 回開
催。今後も講師・参加者双方が成長できる場とし
て継続する。そして、サカエマチ HOLIC が中心
となった「変化よ、かかってこい！」動画。西条
市内 55 人のチャレンジャーに、取り組み内容や
今後の目標をインタビュー。この、西条の挑戦者
が集まっている動画は現在 YouTube
で 2,000 回以上再生されている。

動画はこちらから→

コーディネーターの安形と高田、いまここ健康生
活 Lab の古賀が任期満了に伴い、地域おこし協
力隊を卒業。HUB VIETNUM プロジェクトの篠原
と LOCAL PRODUCTION プロジェクトの山中は任
期途中での退任となった。５名は全員西条に残り、
今までの取り組みを軸に事業を継続していく。

西条高校では、大須賀が「西条の魅力を見つけ
て活かしていく」、鈴木が「西条市でありがとう
ファンディングが始まります」、田村が「西条の
山奥でなぜ活動しているのか？」をテーマに話
した。東予高校では、長尾氏が商品デザインを
テーマに学生と双方向の授業を行った。

まちを良くするプレゼン大会「SAIJO SOUP」を 8
月と 12 月に開催。やりたいことがある計 10 人
の発表者と、のべ 130 人の応援者を発掘。12 人
のボランティアでこれらのコミュニティを作って
いる。運営は、メンバーの鈴木のZENアプリを使っ
て、市民からの寄付を募る形で行っている。

自然の中でヨーガができればと考えていた古賀、
地域の果物ジュースを販売する野口、そして果物
農家の金光さん。3 人が仲良くなったことがきっ
かけで、コラボイベントを開催。参加者からは「体
と心と舌で味わう体験はとても贅沢な時間でした」
との声。今後もメンバーの強みを生かし、地域と
協働できるコラボを続けていきたい。

  コロナ禍だけど、たくさん動きました。

2020-21  6 Topics

Topic1 Topic2

Topic3

Topic5

Topic4

Topic6

2020 年度を代表するような、全体的なトピックスをテーマ別にご紹介します。
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「挑戦」 をキーワードにしたまちづくり

一般社団法人リズカーレ 代表理事　安形 真

圧倒的なスピード感と事業構築

今年の活動内容は、①ローカルベン

チャー事業 ( 全体統括 )、②コワーキ

ングスペースの運営、③西条市内の起

業支援、④ワーケーション事業、⑤各

種イベント の 5 つです。

①は当冊子に登場する各起業家個々

の活動に伴う事務局的な仕事や支援

だけでなく、市の掲げる目標に向けて

全体の進捗管理をする役割をしてい

ます。

②は既存のコワーキングスペース「紺

屋町 dein」に次いで「サカエマチ

HOLIC」をオープンしました。紺屋

町 dein は交流・イベントを、サカエ

マチ HOLIC は集中・創造と役割分担。

後者は現在、法人や学生の利用が多い

です。

③は西条市と㈱西条産業情報支援セ

ンターの委託事業で西条市内を対象

に起業・創業を目指す方をサポートす

るもので、起業セミナーや個別相談を

無料で行っています。

④は愛媛県の委託事業で、コロナ禍で

増加したテレワーカーに、愛媛県のコ

ワーキングスペースを活用してワー

ケーションに来てもらおうという事

業です。コロナ禍で人の行き来が難し

い中でも、正味 4 か月で 22 名のご参

加をいただきました。

⑤は市内の挑戦者を応援するプレゼ

ン大会「SAIJO SOUP」を企画し、10

名を超えるボランティアとともに、

10 万円近い寄付金を挑戦者に仲介し

ました。他にも焚き火や飲食イベント

等、緩やかに好きなことを仕事にして

いきました。

私たちリズカーレは「挑戦」をキーワー

ドにしたまちづくりを今後も西条市

で展開します。中でも取り組みたいの

が、社会課題解決を行う挑戦者の支援

です。なんとなくではなく、課題や期

間、エリア等を明確にし、解決すると

地域社会はどうなっているのか、仮説

をもって取り組む事業者に「ヒト・モ

ノ・カネ」が集まる仕組みを作りたい

と思っています。

また私事ですが、今年の夏にこどもが

生まれる予定です。こどものためによ

り良い状態の西条を引き継いでいけ

るようなまちづくりをしていきたい

と思います。

わたしの数字

120万円→ 1,000万円

54 人

ローカルベンチャー事業以外の売上

コワーキングの動画作成に
協力してくれた人数

アウトドアガイド ＋ 一次産業の、 持続可能な環境づくり

西条アウトドアサービス　アウトドアガイド　上田公彦

農林水産的ライフスタイル

アウトドアガイドとして、カヤック

S
サップ

UP 体験会のガイドをやっています。

2020 年の夏は 300 人くらいのお客様に

ご利用していただきました。1 回の体験

会につき、1 グループ 1 家族に限定し

たことで、お客様が自分なりののんび

りとした時間軸で体験していただけま

したし、小さなお子様やおじいちゃん

おばあちゃんと一緒の家族での夏の思

い出づくりのお手伝いをすることがで

きました。

世界的に今後、飲料水問題が深刻化し

ていきます。一方、他地域の方だけで

なく地元の方にも喜ばれる、きれいで

癒しや遊びの場を与えてくれる加茂川

をはじめとして、西条は非常に水環境

に恵まれています。こういったいろん

な水の保全や、まちからふらっと行け

る里山の森の中で、ハンモックなどで

のんびりできるようなハイキングコー

ス整備のための活動も行っています。

具体的には、西条で課題となっている

放置森林の伐採活動や森林公園の整備、

シカの生態調査として愛媛や高知の山

を駆け巡るような仕事などです。

西条には当たり前にある、山・川・海っ

て大きなサイクルで繋がっているので、

「生活のため」っていう視点でも、「気持

ちのいい遊び場」っていう面でも、こ

のまちの自然を 20 年・30 年・50 年後

も残していけるように整備していけれ

ばいいなと考え活動しています。

また、1 月から 3 月の西条って里芋の収

穫最盛期ってご存知でしたか。農業も

行っていますが、冬のやさしい日差し

の下で土をいじりながら作業するのっ

※水はカヤック（笑）

て、とっても気持ちがいいんです。将

来的には農家の収穫のお手伝いもひと

つの楽しいアウトドア体験としてご紹

介していければと思っています。

実感するのは、コロナ以降、自然やアウ

トドアの需要って確実に高まってきて

いるということ。心地よく人生を過ご

すための、新たなライフワークバランス、

農林水産業（水はカヤックや SUP で 笑）。

自分が体感した良さを共有するように、

いろんな視点や切り口で仕事も遊びも

提案していければと考えています。

わたしの数字

0 人→ 300 人

カヤック SUP 体験会に来てい
ただいたお客様の人数。時間
帯や、ご希望に応じた過ごし
方を提案しました。

SAIJO WAY 2020-21  起業家レポート SAIJO WAY 2020-21  起業家レポート
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人を軸にしたアクティビティ事業×地域商社事業

大須賀企画事務所 / 東予人プロジェクト 代表　大須賀 一仁

「人こそ魅力」をオモロく仕掛ける

2020 年 5 月に拠点を登道商店街に開

設し、自転車などの身近なアウトド

アスポーツを中心にしたアクティビ

ティ事業と、西条市や周辺地域などの

資源を商品化・販売する地域商社事業

に取り組んでいます。2 つの事業は、

一見別のことのようですが、高い関連

があります。従来型観光の「旅行者」

ではなく、「旅人」のためのパーソナ

ルツーリズムを展開することで、地域

の魅力を「人」を通してじっくり味わ

い、再訪したい・住んでみたいと思っ

ていただく。アクティビティは、地元

の人・産物・産業などの資源に触れる

手段の一つとしても機能するんです。

大阪の岸和田市から西条市に移って 2

年。本業の編集者としての経験を活か

して、とにかく人のお話をうかがい、

一緒に地域の魅力を再編集してきま

した。市という行政区に縛られず、東

予といった文化域や石鎚山系などの

地勢域にも視軸を向けると、より深い

足元の魅力が見えてきます。西条市や

久万高原町の林業資源を活かすウッ

ドプレートなどの木工製品と、砥部町

で復活した日本最古の砥石、石鎚山南

麓の土佐刃物のナイフを組み合わせ

た「石鎚山系のアウトドアツールたち」

は、アクティビティ参加者にとどまら

ず、大阪の包丁専門店などから国内外

への販売も始まっています。

また、フィールドで欠かせない、スキ

ンケア商品も試作品がまもなく完成

します。こちらには愛媛県産の柑橘な

どの天然由来成分を使用。大阪のメー

カーに製造販売の提携をいただき、関

西のアスリートのみなさんと一緒に

販路拡大する仕組みも整えています。

わたしの数字

500 枚→ 800 枚

0 → 50,000
お会いして交換した名刺の数

拠点の Google マップ年間 PV 数

まもなく、地域商社としての法人を立

ち上げます。無理のない量をていねい

に、商流が仕組みとして機能すること

で変化に対応しながら継続できる事

業を目指します。

移住してきたぼくたちを支えてくだ

さる地元の方を、振り回すことのない

ようにしながら、みなさんの事業と一

緒に地域を盛り上げていくことを大

切にしていきます。

自然環境を活かした健康づくり

いまここ健康生活 Lab　ヨーガ・セラピスト　古賀 あつみ
（作業療法士／ヨーガインストラクター／心理カウンセラー）

西条の自然の中で、心と体を感じて健康に♪

こんにちは！いまここ健康生活 Lab

の古賀あつみです。私は 2018 年に、

横浜市から西条市へ移住しました。西

条市とは縁もゆかりもなかったので

すが、素晴らしい「自然」と「人」に

魅せられて、気がついたら移住してい

ました（笑）。そして、「この西条の自

然の中で、この地に住む方々とともに

健康に関わる仕事がしたい！」と想い、

着任後３年間活動。現在は、東予地区

の庄内というまちの、自然を感じる古

民家で、「いまここヨーガ教室」を定

期的に開催しています。また、「自然」

×「健康」をテーマにしたイベントや、

リトリートツアー（楽しく健康になる

旅行商品）の企画・運営や、月に１度

は西条市や近隣の市に住む農家や料

理家の方々とコラボして「農園ヨーガ」

然をもっと生かしたイベントや、リト

リートツアーを実現します。また、地

域にお住まいの多くの方々との交流

を通して、「健康」をもっと素敵に、もっ

と楽しく広めていけるように、企業や

街のイベントなど、さらに色々な場面

で活動していきたいと考えています。

いつかは「西条市で『健康』といったら、

『いまここ』へ行こう！相談しよう！」

と想起していただけるように、懐の広

い「健康コミュニティー」を構築して

いきたい。これが、今の私の想いです。

や「音とヨーガ」、「薬膳×ヨーガ」、「地

球歴×ヨーガ」の開催もしています。

最近では、西条市内の企業さまとのご

縁を頂くことも多く、従業員たちの健

康管理を経営的な視点で実践する健

康経営の取り組みとして、ヨーガの研

修や教室のインストラクターも務め

ています。新型コロナの感染拡大を

きっかけにオンライン化も進め、オン

ラインヨーガやオンラインカウンセ

リング、オンラインサロンの運営も始

めました。これら全ての活動を通して、

「自分を感じる、自分のための間」を

体感していただき、多くの方に「健康」

で「幸せ」になってもらえるようなお

手伝いができる存在になりたいです。

今後も、古民家で「いまここヨーガ教

室」を運営しながら、この西条市の自

わたしの数字

0 回→ 240 回
ヨーガ教室開催数です！拠点の古
民家や、オンライン、企業などで
コンスタントに実施しました！
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アプリを使った寄付の仕組みづくり

ZENTECH　鈴木 直之

寄付をもっと楽しく日常にする

スマホを使った新しい寄付のプラッ

トフォーム「ZEN a
ありがとう

rigato f
ファンディング

unding」の

企画・開発・運営をしています。約 1

年の実証テスト期間を経て、2020 年

10 月にアプリをプレリリース、11 月

に本格的にリリースしました。「あり

がとう」のメッセージを送るだけで、

地域で活動している個人や市民団体

に寄付のお金が回り、まちの人たちが

気軽に支援できる仕組みです。

僕が 2 年前に大阪から西条市に移住

してきた時、地域のために何ができる

のか真剣に考える過程で、まちを良く

しようと頑張っている人たちに沢山

出会いました。皆さんボランティアで

活動していて、とても大変そうだった

し、特に「おカネ」と「ヒト」の問題は、

常につきまとう問題でした。そんな状

況を見て、自分自身が何か西条市のた

めに頑張るのではなく、むしろすでに

活動している人たちやこれからの人

たちを支援することで、この地域を良

くしていくことができるのではない

かと気づきました。それを自分が得意

な IT という技術を使って実現できる

のではないかと考えたのです。

IT を使った活動資金集めは、すでに「ク

ラウドファンディング」と呼ばれるよ

うな仕組みもありましたが、もっと手

軽で日常的で、そしてもっと人々の繋

がりを生み出していくような仕組み

を作りたいと思いました。たくさんの

試行錯誤の末、辿り着いたのが、「あ

りがとうのメッセージを送るだけで

地域の市民活動団体に寄付できる」と

いうコンセプト。この 3 月末時点で

160 名の個人ユーザーと、19 の市民

活動団体に登録していただいていて、

「ありがとう」が送り合われています。

わたしの数字

0 円→ 228,800円

0 回→ 36 回

10 月〜 12 月で集まった寄付金額

アプリのバージョンアップ回数

これからは、とにかくもっとサービス

を分かりやすく、使いやすくして、もっ

と多くの方々に利用していただき、よ

り多くの団体を支援できるプラット

フォームにしていきたいです。将来的

には西条市だけではなく、同じような

地域課題に取り組む市区町村とも連

携して、地方から新しい流れを作って

いきたいと考えています。

アウトドアスポーツ用プロダクトの開発から販売を一貫で

INFINITY PEAKS 代表　仙石 一大

スポーツマスク作りました！

現在は、今年発売の以下の①〜④のア

イテムの最終調整や商品開発を行っ

ています。

①スポーツ用アンダーウェア 
②登山 / クライミング用パンツ 
③厳冬期用ソックス 
④新素材（フリース代替素材）による
のミドルレイヤー（中間着）

元々、最新のマテリアルやテクノロ

ジーが好きで、暇があれば永遠に繊維

協会や会社のホームページを読んで

るような人間なのですが、2020 年に

マスクで使った生地を大幅にアップ

デートした生地や、新しくデザインさ

れた機能性素材、NASA で使われてい

る技術などにさらに着目し、西条市内

のスポーツ施設やフィールドで商品

開発と素材のテストなどを行ってい

ます。大手メーカーの帝人、クラレ様

予定のアイテムが先述の４つ、さらに

生産予定のアイテムが４つの計８ア

イテムほどあります。それらのマーケ

ティングと販売を新しいシステムを

使って行い、コロナ禍や地方発信での

成功企業の一例になるよう、実験的に

行ってみたいと考えております。（右

上図）すでに BBQ 型（参加型）マー

から特殊な素材をご提供いただいた

のですが、そちらを今年こそ生かせら

れるよう尽力しています。

今後はと言っても直近ですが、発売

わたしの数字

６０0 → 4,100
商品販売点数の昨年対比。20 年度
販売の多くが、スポーツマスクで
した。クラウドファンディング協
力者・ご購入者様に感謝です！

マーケティング・販売プラン
● BBQ 型マーケティング　●現在の日本

人の特徴／環境を捉えたマーケティング 

●最低限の本社機能に絞り、利率低下を防

止　●コロナ等伝染病が起こった際にも問

題が起きない営業形態　●アウトプット（商

品数）の増加　●新規BtoB 営業の停止、代

わりに各地域のキーマンでの代行

ケティングの方は SNS で少しずつ始

めていて、各界のトップアスリートか

らもテストへ参加してみたいと連絡

をいただけています。

これらを中心に、最小の投資で大きな

効果を得られるインターネットやSNS

を中心としたマーケティング、リスク

をコントロールしつつ即時対応でき

るような小回りの利くアウトドアス

ポーツ企業として、今までになかった

アイテムを生産していきます。
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みんなみんな
心がアツイ
多くのメンバーと関わらせて頂いている
けど、みんな本当に人が良く、一緒に仕
事をしていて気持ちが良く、応援したく
なる方ばかり。
これからも一緒に西条を盛り上げよう！

ミーティン・クラフト　

池田 広美 さん 

ユーモアとキュート
何人かのメンバーと
懇意にさせていただいております。
ここで一句

眉間にシワを寄せたところで 1円にもならず

眉間にシワを寄せたところで何も伝わらず

眉間にシワを寄せたところで人は集まらず

常にユーモアとキュートを持って

地域の方に喜んでもらえることに取り組み
自分もちょこっと楽しめてズバッと儲けて
西条にずっといてくれたらと思います。
楽しんでボチボチで！

エナジー安田 代表取締役
兼ストハン

安田 光孝 さん「SAIJO WAY」
素晴らしい響きですね！
志が高く、いつも輝いておられる皆さまが大
好きです、我が愛する西条市を選んでくだ
さって、本当にありがとうございました。
住み慣れた者では見逃しがちな西条の魅力の
掘り起しと発信、そして個々の経験や知識を
生かした新たな切り口での事業への挑戦、そ
れが今まさに成果を生み出されている事は快
挙の一言です。
これからも 「SAIJO WAY」に大いに期待して
います。

茶道裏千家松柏会

山本 ちさと さん

この街にやって来た侍達
ずっとこの街で生まれ育った私には、ここ
の良さがわからない。
しかし彼らは、この西条の良さを見つけ、
発展させ、築き、全国に発信していく。
そして西条市が盛り上がる。
すばらしい発想と行動力にはびっくりする
ばかりです。

PENTA FARM　社長

山内 政志 さん

がんばれ起業家たち！
西条 まちの声

これからも
活躍を期待してます！
最近、移住者の方との出会いがとても増えたなと
実感するほど、ローカルベンチャーの広がりを感
じます。
話すと必ず共通の知り合いが見つかるようなとて
も小さい街西条。そんなコミュニティの小ささも
生かし、新たな風で西条を元気な街にしてくれて
います。これからも挑戦し面白い西条にしてほし
いですし、私も刺激を受けています！

ホテルオレール西条
代表取締役

高本 安友美 さん

刺激をくれる存在！
今まで気づかなかった
西条市の風景や人々と出会わせてくれる。
こんな発想あったのか！と思わせてくれる。
新たなトビラを
一緒に開けていってくれている。
そんなローカルベンチャーの方々には
いつも刺激をもらってます！

むらかみ酒店 店主

村上 陽一郎さん

輝け！
現在、数名のメンバーに店舗運営など様々
な形で協力いただいてます。
若い起業家の皆さんのエネルギーやアイデ
ア、自分にはなかった新しい視点で地域を
見る目に「自分ももう少しやれる」と触発
されています。個性派揃いのメンバーが西
条で輝き続けるための応援を、今後も行っ
ていきます！

ワクワクさせる
起業家たち
僕は、安形さん・高田さんとの出会いで、
ずーっと住んでたはずの西条市の魅力を
2 人から教えられてます。
今有るものの魅力を引き出したり、新し
い取り組みを発想し、チャレンジする人
の後押しをする。そんな 2 人の元に人
が集まり繋がっていって、西条がおもし
ろくなってきているなと実感します！

小松オアシス市場

平野 克政 さん

今井自動車整備工場

今井 博志 さん

私たちの事業へのコラボやサポートなどで、 関わってくださっている
地元の皆さんを代表して 8 人の方にメッセージをいただきました。
熱いエールに感謝しかありません！
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キッチンカー事業と野菜の定期便を開始

AKI 's  KITCHEN　店長　高田 裕明

キッチンカーと野菜で人の輪を広げる

今は、大きく 3 つの活動に取り組ん

でいる。1つ目は、ローカルベンチャー

事業のコーディネーターとしての起

業家支援。メンバー 1 人 1 人の個性

を大事にしながら必要なことをアド

バイスし、気持ちよく事業を推進して

もらえるよう関わっている。2つ目は、

「西条やさい便」のプロジェクトの推

進だ。コロナがきっかけで始まったプ

ロジェクトだが、農家さんやお客様の

ご支援もあり 1 年間でのべ約 300 箱

のやさいセットをお届けできている。

農家さんが作った野菜を高田がコー

ディネートして消費者にお届けする

シンプルな仕組みだ。農家さんは新鮮

な野菜を都心部に配送でき、消費者は

顔が見える農家さんから新鮮な野菜

が届き食卓に彩りが生まれている。

最後は、キッチンカーでのベトナムの

サンドウィッチ「バインミー」の販売。

メニュー開発から販売までを行い、エ

スニック料理がなかなか食べられな

い西条市で、手軽にベトナム料理が食

べられる文化を創り出している。

今後はキッチンカーとやさい便に力

を入れていきたい。キッチンカーでは、

新しい取り組みを生み出している。例

えば、西条農業高校の学生と青パパ

イヤを使ったサンドイッチの商品開

わたしの数字

0 回→ 8 回

0 箱→ 300 箱

キッチンカーを DIY した回数

西条やさい便発送個数

発。高校生と何かを作り出すのは初め

ての経験だが、彼らの発想から学ぶこ

とも多く、勉強させてもらっている。

5 月にはイベントをして販売をする予

定だ。また、市内外の店舗などが主催

するイベントに呼んでもらうことも

増えてきたので、相手の期待を超える

ような成果を生み出していきたい。

やさい便に関しては、もっと多くの

方が知り、関わってもらえるように努

力していく。1 年目は 300 箱の販売

を達成したので、2 年目は 500 箱、3

年目は 1000 箱を目指す。また、買っ

てくれた方など、やさい便のコミュニ

ティに関わってくれた方が実際に西

条に来てもらえるような仕組みも構

築するなどで、西条の野菜で繋がった

輪を大きくしていく。

後の受け入れ態勢を整えました。

2020年度は至らないところしかなく、

引き継がれてきた石鎚ふれあいの里

という場所を守っていくことで精一

杯でした。他も多くの方のサポートを

得てなんとかやり切ることができま

した。まずは今年の反省から運営体制

等を見直し、2021 年度は＋αをつく

る、本当にチャレンジの 1 年にして

いきます。一方で個人としては狩猟免

許取得をはじめ山菜採りなど、山で生

きていく知恵を多く吸収しました。そ

れらを活かして地域の資源を使い、多

くの方に愛される場所をつくるとい

う原点に立ち返り、大保木を楽しめる

新たなプランをたくさん提案します。

ふれあいの里 HP や SNS にて告知し

ていきますので、ぜひご覧ください。

大保木地区を、 未来へ繋ぐ活動

合同会社さとらいふ　Sports Activity Community Director　田村 裕太郎

山で生きる。愛される場所をつくる

西条市の山間部「大保木地区」がこの

先もあり続けることを目的として、地

域のキャンプ場「石鎚ふれあいの里」

の運営、空き家活用、地域滞在体験の

3 つを軸に事業を行っています。

まず、石鎚ふれあいの里では、2020

年度から施設の宿泊・食堂部門の運営

を担いました。コロナ禍でのオアシス

的な役割として多くの方に山を楽し

んでいただくという最低限のことは

できたと思います。具体的には、施設

案内ファイル、場内 MAP の作成、HP

リニューアル／物販棚、薪棚の設置／

食堂新メニュー開発、お弁当事業ス

タートという取り組みを重ねました。

次に、空き家活用事業では、1 軒の空

き家を活用して「みんなで Shu-raku

プロジェクト」という企画を夏頃から

わたしの数字

12 万円→ 630 万円

0 → 7
売上。石鎚ふれあい
の里の運営受託、研
修事業の受託などで
大きく伸びました。スタッフの数

開始。都市と田舎の距離を縮めること

を目的の 1 つとし、参加者は自然を

楽しみながら空き家を DIY する過程

で地域の方と交流し、集落の一員のよ

うに助け合える関係性の構築を目指

しています。最後に、地域滞在体験事

業では、１年間で 5 名の学生が石鎚

ふれあいの里を拠点に地域に長期滞

在し、イベントや地元住民の手伝いを

行ってくれました。その中で 1 名の

学生と協力して滞在プログラムを作

成。地域の方にも協力をお願いし、今
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地域 ・ 市民 ・ 企業に密着した食の地域商社づくり

c
カドル

uddle　Food director　長尾 愛里

西条の「食」を担う１歩を踏み出せた1年

地域密着、市民密着、企業密着の良

い意味での「３密」食の地域商社づ

くりを目指し、主に食品コンサルティ

ング事業・食品卸事業を組み合わせて

活動しています。屋号が意味するよう

に、常にその地域や人に寄り添ったサ

ポートを心がけて活動中です。

食品コンサルティング事業では、商品

開発や販路開拓サポート、地域産品ブ

ランディングなどを行っています。そ

れぞれの案件に合わせ、様々な課題解

決案を提案し、新たな地域の「食」の

魅力を作っていけるようサポートし

ています。

食品卸事業では、西条や県内・瀬戸内

の食品加工品や野菜・果物を小売店に

合わせてご提案し、仕入れや在庫管理、

売り場作りのお手伝いをしています。 今年 9 月で任期終了となるので、ま

主な取引先は小松オアシス様、ふるさ

とマルシェ様（フジグラン西条）、イ

オンモール新居浜店様など。時折、東

京の小売店にも納品しています。

また、コロナをきっかけに有志で「デ

リサポ西条」を立ち上げました。「西

条の食を豊かにするお手伝い」を目標

に、在庫過多になってしまった農作物

の代理販売、デリバリー事業、テイク

アウトマルシェ、地産地消キャンペー

ン事業などを行ってきました。

わたしの数字

1 → 4 倍

10 → 150

売上が昨年度の 4 倍
に。400 万円を超え
ました！

卸の取引商品数が 150 を超えました！

ずは独立に向けて売上を伸ばしてい

きたいです。食品コンサルティング事

業では、より多くの案件の受注・対応

を。また、各売り場に合わせた商品開

発も形にし、西条のお土産の代表にな

れるようなものを生み出したいです。

卸事業は、ありがたいことに今後も卸

先が増えていきそうなので、商品知識

や生産者とのつながりをもっと増や

し、デリサポ西条では、この流れを絶

やさず、世の中の流れを見ながら、そ

の時流で必要なサービスや食の機会

を、必要な時に供給できるよう、柔軟

に活動していけたらと思っています。

また、今までは比較的受注型の事業が

メインでしたが、今後は少しずつ自分

が表現したいものも生み出し、販売し

ていけたらいいなと思っています。

西条の農産物を使った、 キッチンカーでの移動販売

ららジュース 店主　野口 あすか

キッチンカーで西条の美味しいをお届け！

2020 年 5 月、新型コロナウイルス流

行の中 キッチンカー営業をはじめま

した。軽トラの上に小屋を載せたキッ

チンカー は自分で設計し、大工さん

と自分で作り上げました。コロナの影

響でイベントの数が少なく、出店場

所に困りましたが、丹原のジャム店

g
グランパス

randpa's t
ツリー

ree さんの声掛けをきっか

けに、場所借り出店を始めました。

今はそちらの他、もぎたて倶楽部、小

松オアシスマーケット、いとまちマル

シェ、 キャマラド、明勝寺さんなど６

か所で販売させていただいています。

定期イベントではフジグラン西条の

「ふるさとマルシェ 」に出店。「はじ

めての場所にはなるべく出て知って

もらう」を目標に新居浜や四国中央の

イベントにも頑張って出店しました。

イベントの少ない中、農園ヨガや果物

狩りなどの、屋外での小さなイベント

も農家さんと共催。それぞれの農園の

果物を使ったジュースを作り、農業体

験しながらジュースも楽しむという

形を作ることができました。

商品は、ジュースのほか、grandpa's 

tree さんとともに開発したかき氷・

ジャムを使ったホットサンドなどの

販売、コロナ禍で困っている方々の商

品の委託販売などをしました。売上的

には大変な１年でしたが、西条の春夏

秋冬を経験することで「西条産の果物」

の生産状況がわかり、農家さんとのつ

ながりもできました。何より出店を通

じた多くの方と出会いは 、コロナ下

の中ということもあいまって、すごく

特別なことに思えました。

これからは西条産の野菜を使った

わたしの数字

0 回→ 5回

0 人→ 640 人

農家さんとコラボ・イベント共催回数

ららジュースの SNS フォロワー数

スープなど食事メニューにも挑戦し、

お客様に喜んでもらいながら、売上も

上げていきたいです。通年提供できる

ジャムや、はだか麦のラスクなど、知

り合いの加工所さんの製品も生かし

たスイーツも提供したいと考えてい

ます。農家さんとのイベント共催や店

舗さんとのコラボ（店先出店、商品

開発等）を強化し、お互いにとって

WIN -WIN になるいい関係をしっかり

と作っていけたらと思っています。
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います。これと並行して「メンマチョ

プロジェクト」を他地域へ展開するた

めの方法を検討しています。

また、竹林を活用した商品の第二弾と

して、間伐した竹を粉砕してつくる、

通称「竹パウダー」の活用を考えてい

ます。今年度は家庭用コンポストとし

て実験を行なってきましたが、これを

食品ロス問題と掛け合わせ、地域内循

環で完結できるような「ぼかし肥づく

り」を計画しています。来年度は今ま

での実験をベースに、スケールアップ

したモデルケースを実施し地域内に

広げていけるように進めていきます。

ここまで、商品開発に軸足を置いて進

めてきましたが、事業のもう一つの軸

である中長期滞在施設の開業も社会

情勢を見極めながら少しずつ再開し

以前携わった移住促進事業での経験

から、「地域と人の関わり方」に興味

を持ち、約 2 年前に西条市へ移住し

てきました。現在は、商品開発や場づ

くりを通して「地域に関わる人を増や

すための仕組み」をつくっていきたい

と活動しています。第一弾の商品とし

て、「放置竹林を活用したメンマ」を

開発しました。私自身が感じていた

「里山の風景の悪化」を商品開発で解

決したいテーマとし、今後、収穫・加

工・消費までたくさんの方に関わっ

ていただける商品に育てていきたい

と思っています。商品は、「ちょっと

新しいメンマ『メンマチョ』」として、

３月〜４月にクラウドファンディン

グでの先行発売を実施し、５月からは

西条市内や近隣地域で一般発売を行

わたしの数字

0 → 1
加工品の製造に試行錯誤しながら、初の
商品「メンマチョ」を世に送り出すこと
ができるようになった 1 年でした！

商品を通じて地域に関わる人を増やす

Hinel　代表　山中裕加

なぜメンマ？ 里山の風景を守るため。

AI を活用したレシピ提案 ・ 食材配達サービス

delif it　おいしいと健康を AI する人　山中 康寛

「生きる」を楽 楽に！

愛媛大学の健康栄養学の丸山先生と

学生、地域資源マネジメント学科の淡

野先生と共同研究を行いながら、地域

で採れる食材から作れるレシピを、AI

を使って一人一人に提案するサービ

スを開発しています。

食べたい食材や栄養バランス、料理の

特徴を基にその人に合ったレシピを

提案し、調理に必要な食材を宅配する

ことで、「おいしい」と「健康」をお

届けする仕組みづくりをしています。

食材は主に産直の周ちゃん広場さん

から調達して、地域の農業団体の方々

に梱包・発送までをお願いしています。

開発では、インドの開発チームと一

緒に販売サイトを構築中。コロナの拡

大で全く作業が捗らない時期があっ

たり、今でもリモートワークで制約が

そんなサービスづくりをしています。

サービスをなるべく早い段階で公開した

いと思いながら、技術的な課題などから

変更点が山積し、なかなかできない状態

が続いています。でもここで、しっかり

と開発を進め、まずは週に 100 人のお

客様がお買い物をできる状態を目指しま

す。その状態で十分なリピート率と顧客

単価を確保できるようにサービスを改善

し、リピート率が達成されたら規模を拡

大していきます。

こんな、お客様も生産者さんも「楽し

く」「楽ちん」になる。そんな、『「生きる」

を楽々に』するサービスに育てていく予

定です。現状は、サービスを形にしてい

く上で足りないことだらけですので、ご

興味のある方がいらっしゃれば、ぜひご

連絡ください！

あったりしますが、作業を分散して見

える化しながら取り組んでいます。

お客様にとってのメリットは、献立や

食材の購入にかかる労力や時間を節

約し、生産者さん自慢の新鮮な食材で

美味しく健康的な料理を作って楽し

むことが出来るようになること。農家

さんにとっては、新たな販路を得て所

得を改善するとともに、自   

分が作った食材がお客様の「健康」と

「美味しい」に貢献している実感を得

ることで、やりがいを高めていける。

わたしの数字

4万件
現時点で解析した
レシピ数

4 万件のレシピを 3 つの
組み合わせてベストな組
み合わせを選べる確率10 兆

1

SAIJO WAY 2020-21  起業家レポート SAIJO WAY 2020-21  起業家レポート

ていきます。この施設は「ワークアウェ

イ」という仕組みをベースとし、地域

の外から来た方が滞在しやすい場の

提供と、滞在中に地域との接点が増え

るような仕組みづくりを目指してい

ます。移住の動機である「地域と人の

関わり方」についての実験の場として

より豊かな体験が提供できるよう機

能させていきたいです。

地域おこし協力隊は退任という形に

なりますが、変わらずこれらの事業を

進めてまいりますので、引き続きよろ

しくお願いいたします！
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わたしの飲み仲間
いつも心配してくれて、野菜や果物を恵んでく

れる、わたしの西条のおじいちゃん（お父さん？）

であり、飲み仲間でもある、サイクスのマネー

ジャーの徳永さん。合言葉は「今日空いとるか？

駅前来んかい」

人口0人の東之川集落
大保木地区の最深部、既に人口 0 人の東之川集

落です。広大な範囲に渡り見事に石垣が組まれ、

多くの空き家や畑の跡が残っています。どんな

に素晴らしい場所でも一度なくなってしまえば

復活させることは難しいことを教えてくれます。

granpa's tree 山内麻美さん
「うちのお店の前で出店しませんか？」と、困って

いた私を誘ってくれた人。お互い小さな子どもを

持つお母さん・起業したての女性同士ということ

で本当に助けられました。丹原仲間の金光 史さん

（農家）が撮ってくれたこの写真もお気に入り！

長尾 愛里

近隣の小河川
野蒜、クレソン、芹、菜の花、葛、金針菜、エシャレッ

ト（脱走）、大根（脱走）、里芋（脱走）がたくさ

ん生えていて季節の食材に困りません。少し上流

へ行くと春はタラの芽も大量に採れて、最高です。

CIL星空の宇高竜二さん
良き相談相手の宇高さん。悩んだ時や頭の整理

をしたい時、とっても聞き上手に相手をしてく

れ、よく聞いてから考えを言うてくれます。一

緒にまちあるきツアーもやりました。ラーメン

亭の焼飯を持って急襲されるんが楽しみです。

仙石 一大

大須賀 一仁

田村 裕太郎

野口 あすかばあちゃんち
祖父母の家。子どもの頃から休み

のたびに遊びに来て、夏には庭や

畑で親戚の子も一緒にプチキャン

プしてました。お盆には親戚みん

なでバーベキューとそうめん流し。

去年はコロナで無くなってしまい

ましたが、またみんなで楽しく遊

べる日が戻ってきますように。

まちから近くの自然
午前中いっぱいは農業のお手伝

い、午後から放置森林の伐採作業、

夕方にふらっとサンセット SUP。

のんびりとした時間軸の中、1 日

の中でまちから近くでめまぐるし

い体験が出来るのが、西条市の魅

力です。

俺の西条カツ丼打線
1 番 ( 遊 )：中華 淑々
2 番 ( 中 )：ロン
3 番 ( 三 )：かつ福
4 番 ( 一 )：ももくり 3 年柿 8 年
5 番 ( 右 )：ごかく
6 番 ( 二 )：はしもと食堂
7 番 ( 捕 )：ドライブインふじ
8 番 ( 左 )：花晨
9 番 ( 投 )：アルバトロス

（DH）: マルブン小松本店
西条のカツ丼は個性があって
素晴らしい！

山中 康寛

上田 公彦

安形 真

癒しの酒処
ひょっとこ
西条に来たばかりの頃からお世話

になっていて、西条祭りも一緒に

やらせてもらってます。一人でカ

ウンターに座ると、勝手に料理を

出してくれるところが好きです

（笑）。コロナ禍で営業が厳しかっ

た時は ZEN の仕組みで支援させて

いただいたりもしました。

鈴木 直之

静かな瀬戸内海
普段は山の麓の里山で、猿や虫と

共存しながら楽しく暮らしていま

すが、西条はアクセスしやすい川

や海もあって、今回選んだ写真の

場所には息抜きに立ち寄ります。

大体誰もいない ( 笑 )。静かにく

つろげる素敵な浜辺です。こんな

浜辺、なかなかないのでは！
山中 裕加

柑橘大国愛媛は
本当にすごかった！
柑橘類の種類の豊富さにビック
リ！産直へ買い物に行くたびに、
世の中には、こんな名前の柑橘類
があったのか！と、新しい発見が
あり、愛媛の底力を目の当たりに
しました！（笑）ちなみに私の一
押しは、姫まどんなと、小春と甘
平です♡

古賀 あつみ

私と西条と家族。
家族で行ける場所が多い西条。ブ

ルーベリー・いちご・ぶどうなど、

果物狩りで旬の果物がすぐに食べ

られる。僕は食いしん坊なので、

いちごは 100 粒、ぶどうは 3 房以

上食べます。いつも食べすぎても

う要らないと思うけど、翌週には

行きたくなるのが不思議。

高田 裕明

全員、移住してきて 2 年以上が経過。各自が好きな西条

の「ひと・もの・こと・場所」を紹介します。お世話に

なっている人、癒しの場所、おいしいスポットなどなど。

西条での暮らしを楽しみながら事業に励んでいます。

わ
た
し 

と

　   

西
条

My “LOVE SAIJO”
巻
末
コ
ラ
ム
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Contact List
各起業家の最新情報・お問合せ先はこちらからご確認ください。

ホームページや SNS にリンクしています。

安形 真
一般社団法人リズカーレ

ホームページ

古賀 あつみ
いまここ健康生活 Lab

ホームページ

高田 裕明
AKI'S KITCHEN

Instagram

野口 あすか
ららジュース

Instagram

上田 公彦
西条アウトドアサービス

Instagram

鈴木 直之
ZEN

ホームページ

田村 裕太郎
石鎚ふれあいの里

ホームページ

山中 康寛
delifit

ホームページ

大須賀 一仁
東予人
Facebook

仙石 一大
INFINITY PEAKS

Facebook

長尾 愛里
cuddle
Instagram

山中 裕加
Hinel

ホームページ

一般社団法人リズカーレ
793-0030　愛媛県西条市大町 1699-3 エストソレイユ紺屋町 1F
TEL：0897-39-9214　　代表：安形 真
Website： https://risicare.or.jp/ この冊子は 2021 年 3 月末時点の内容です。


